
 
 

Protokoll 
zur 8. Jahreshauptversammlung des Vereins für akademische Holzingenieure an der 

Technischen  Universität Dresden  e.V. (VAH) 
 

Tag:  Freitag, 16. März 2007, Beginn 13:00 Uhr 
Ort:  01069 Dresden, Bergstraße 120, Hörsaal ZINT 120 (Objekt der TU Dresden) 
 
 
1. Begrüßung: Herr Dr. Luthardt als Vereinsvorsitzender begrüßt die zahlreich erschienenen 

Vereinsmitglieder (siehe Teilnehmerverzeichnis). Die Geschäftsführerin Frau Dr. Kröppelin 
übermittelt Grüße und Entschuldigungen einiger nicht anwesender Vereinsmitglieder, u.a. der 
Ehrenmitglieder Prof. Kossatz und Prof. Kühne. 

 
2. Protokollkontrolle: Im Rahmen der Protokollkontrolle ergeben sich keine Beanstandungen 

bzw. Fragen zur letzten Mitgliederversammlung des Vereins am 24.03.2006 in Melnik – 
Exkursion Danzer Furnierwerk. 

 
3. Feststellung der Tagesordnung: Zur vorgestellten Tagesordnung gibt es keine Einwände 

und keine Ergänzungen. Es erfolgt nochmals der Hinweis, dass turnusgemäße Wahlen erst im 
nächsten Jahr anstehen. 

 
4. Berichte 
4.1 Der Rechenschaftsbericht des Vorstandes für das Berichtsjahr 2006, vorgetragen von Herrn 

Dr. Luthardt, geht insbesondere auf nachfolgende Schwerpunkte ein: 
 
- Vorgezogenes 13. Holztechnologisches Kolloquium – „Interieur in Mobilien und Immobilien“ am 

16./17. November 2006 im Gelände „Deutsche Werkstätten Hellerau“ 
- der organisatorische Aufwand für 2 Kolloquien in so kurzem Zeitabstand wäre zu groß 

gewesen 
- war eine „IG Holz-Veranstaltung“, jedoch lag die organisatorische Last beim Lehrstuhl 
- Kolloquium war ein voller Erfolg (Verweis auf entsprechende Veröffentlichungen und den 

Info-Beitrag von Herrn Prof. Wagenführ) 
 

- 7 Vorstandssitzungen im Berichtszeitraum – Verweis auf die entsprechenden Protokolle 
 
- INTERFOB in Slowenien (Verweis auf Vortrag von Frau Ritschel) 
 
- Auslobung des 3. Herbert Flemming Preises (Turnus von 2 Jahren) 
 
- Offizielle Danksagung an den vorhergehenden Vereinsvorsitzenden Herrn Prof. Hänsel für 

seine Arbeit seit 1999 
 
- Danksagung des Vereinsvorsitzenden an Frau Dr. Kröppelin als Geschäftsführerin, den 

restlichen Vorstand und Frau Erdmann, welche die Datenverwaltung engagiert durchführt 
 
4.2  Ausführlicher Bericht zum 13. Holztechnologischen Kolloquium – „Interieur in Mobilien und 

Immobilien“ durch Herrn Prof. Wagenführ mit dem ausdrücklichen Hinweis, dass dafür keine 
finanziellen Mittel des Vereins eingesetzt wurden. 



4.3  Bericht über eine studentische Exkursion INTERFOB 2006: 
- um den Vereinsmitgliedern beispielhaft einen Einblick zu geben, wofür anteilig Vereinsmittel 

aufgewendet werden, berichtet die Studentin Frau Ritschel in einer Präsentation 
- Die Veranstaltung in Slowenien wurde von ca. 250 Studenten europäischer 

holzwissenschaftlicher Bildungseinrichtungen besucht. 
- Frau Ritschel bedankt sich im Namen der Teilnehmer bei den Vereinsmitgliedern für die 

gewährte finanzielle Unterstützung für Gastgeschenke und anteilige Reisekosten. 
 
4.4  Der Bericht des Kassenwartes von Herrn Käppler für das Berichtsjahr 2006, kommt zu 

nachfolgendem Ergebnis: 
- es wird ein positiver Abschluss ausgewiesen mit einer marginalen Steigerung des 

Kassenbestandes gegenüber dem Vorjahr – es wird an die Spendenbereitschaft der 
Vereinsmitglieder appelliert, 

- die Auflistung der Einnahmen und Ausgaben erfolgt in detaillierter Form, 
- im Berichtszeitraum sind 7 Neuzugänge und 2 Austritte zu verzeichnen. 
 
4.5  Der Bericht der Rechnungsprüfer (vorgetragen von Herrn Dr. Gottlöber) bestätigt die 

ordnungsgemäße Rechnungsführung. Frau Erdmann, die mittlerweile aus dem aktiven 
Institutsbetrieb ausgeschieden ist, wird für die Führung des Kassenbuches gedankt. 

 
5. Die Entlastung des Vorstandes und Bestätigung des Kassenberichtes erfolgt einstimmig ohne 

Gegenstimme bzw. Enthaltung. 
 
6. Verleihung des 3. Herbert–Flemming-Preises  
- Insgesamt 8 Bewerbungen wurden eingereicht. 
- Die Kommission entschied sich für die Diplomarbeit des Herrn Dipl-Ing. Sven Wuschansky : 

„Untersuchungen zur Herstellung bindewirksamer Vorformlinge aus Holzfasern in Kombination 
mit Thermo- und Duroplasten“ 

- Das Vereinsmitglied S. Wuschansky ist anwesend und gibt ein kurzes Statement zur Arbeit ab, 
welches wegen der überraschenden Auszeichnung jedoch unvorbereitet und ohne 
kommunikative Hilfsmittel erfolgt. 

 
7. Informationen und Diskussionen 
- Diskussionsbeitrag von Herrn Dr. Donath zur erneuten Aktualisierung des Mitgliederverzeichnis 

des VAH. 
- Es wird eine Liste in Umlauf gegeben, die die Interessenten für eine Busfahrt zur LIGNA im Mai 

2007 erfasst. 
- Im Rahmen einer Anfrage bezüglich der geplanten Vereins-Exkursion 2008 

(Terminvorschlag: 04.04.2008 !?) werden verschiedene Möglichkeiten angeregt, u.a. 
Zellstoffwerk Stendal, Garant-Türen; ein Automobilwerk .... Es wird um weitere Vorschläge an 
Frau Dr. Kröppelin bis spätestens August dieses Jahres gebeten.  

- Diskussionsbeitrag von Herrn Prof. Wagenführ zur Einstimmung auf die anschließende 
Besichtigung des neuen ZINT-Technikums Bergstraße (Zentrum für Integrierte 
Naturstofftechnik) 

 
8. Besichtigung Technikum 
- Das neue ZINT „Modul 1“, insbesondere mit Maschinen und Anlagen der Holzbe- und 

Verarbeitung wurde vorgeführt. 
- Zahlreiche Versuchsstände waren in Betrieb bzw. lieferten einen ersten Eindruck von den 

Möglichkeiten. 
- Ein weiterer Anbau (Modul 2) mit stärkerer holzwerkstofflicher Orientierung ist vorgesehen. 
 
Die 8. offizielle Mitgliederversammlung des VAH endete gegen 16:30 Uhr. 
 
 
 
gez. Dr. M. Müller 
(Schriftführer des Vereins) 
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